



会報

WEEKLY REPORT

2019-20 R.I.会長

マーク・ダニエル・マローニー 第2500地区第6分区帯広北ロータリークラブ

会 長/松 原 光 一副会長/南 出 雅 樹幹 事/荒 木 樹

[四つのテスト] 1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか

- ●例会日/金曜日〈12:30~13:30〉
- ●例会場/ホテル日航ノースランド帯広
- ●事務局/帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F TEL 0155-25-7347

■点 鐘

松原光一会長

■開会宣言

- 松岡 真勝 SAA
- ■ロータリーソング (我等の生業)
- ■会長挨拶

松原 光一 会 長

みなさんこんにちは。



会長挨拶も今日を含めて、あと2回なってしまいました。ちょっと寂しいな~なんて事は微塵もなく、「やっと終わる」の一

語につきます。

さて、一つ報告事項があります。

先月の5月12日にガバナー事務所から「医療用 フェイスシールド寄贈事業の連絡」という事でメー ルが届きました。新型コロナウイルス感染症により 医療崩壊の恐れが報道されております。医療器具の 不足によって医療関係者が感染するという事例が多 発しており、国内34地区にガバナーの間でロータリ ーとして何か活動できないかと模索しておりました。 そうした中、この度2760地区(愛知)の尽力により、 ロータリーロゴマーク入り医療用フェイスシールド を製作できることとなり、多くの地区が医療用フェ イスシールド寄贈事業に参加することとなりました。 当2500地区も地区内医師ロータリアンにアドバイス をいただき、実施することといたしました。事業内 容は、医療用フェースシールド寄贈寄贈数:合計 13,320個 寄贈先:旭川、富良野、上川群中央、上 川北部、宗谷、北見、紋別、遠軽、美幌、網走、帯広市、 十勝、釧路市、根室市外三群の14の医師会。旭川、北見、 十勝、釧路、稚内の4つの歯科医師会の2500地区内 全ての医師会、歯科医師会に寄贈。ロータリーの公 共イメージ向上のため、各地域において贈呈式を行 うことも検討いたしましたが、ガバナー事務所から 各寄贈先へ直送します。

という事で、釧路のみ6月4日に贈呈式を行って 1920個寄贈、他の地域は、すでに届いているそうで す。

医師会、歯科医師会とも大変喜んでおられました。 みなさまの大切な浄財により、すばらしい活動がで きました。ありがとうございました。と、ご挨拶の メールも届いております。2500地区の事業で行った 事をご報告させていただきます。

さて、今日は、なぜ例会で国歌の「君が代」の斉唱と国旗が掲げられるか?をお話させていただきま

す。

確実な記述の資料がありせんが、第2次世界大戦の開始前後1933年(昭和8年)11月1日に、国家社会党から「ロータリーは国家思想に反するフリーメーソン(友愛結社、秘密結社)の外郭団体だ」と誹謗した書面が京都RCに送られてきた。ようは、アメリカ発祥のロータリークラブはアメリカのスパイではないかと疑いをもたれ、その疑いを晴らすため、毎月1回一定の例会で国に忠誠を誓うことを示す意味で、国旗を掲げ、国歌の「君が代」を唄うこととなり、1933年12月6日京都RCの第1例会で初めて合唱されました。それが習慣化して今に至ったというのが通説のようです。

当時は、例会の度に特高(特別高等警察)がきて例会を監視したそうです。それだけに、1935年に作られたロータリーソング、"御国に捧げん我等の業、望むは世界の久遠の平和"という言葉を含む「奉仕の理想」も盛んに歌われたそうです。

米国では、集会の場での国旗掲揚や国歌斉唱は一般的ですが、最近は米国のロータリークラブでは、例会場に国旗掲揚や国歌斉唱、ロータリーソング合唱はしなくなったクラブが多いそうです。また、米国以外の外国にしても、同じくしないクラブ増えてきているそうです。

ちなみにロータリーソングのおこりは1905年から 4人で始まったロータリークラグの5人目に入った、 ハリー・ラグルスが歌を唄う事から始まりました。

1907年、ロータリー誕生後2年目にポール・ハリスがシカゴクラブの第3代目の会長になった頃、ささいな意見の相違が次第に大きくなり、シカゴクラブ内が割れ、出席率も低下するという事態が起こりました。親睦派と奉仕派との間に意見が対立し、時の親睦委員長の医師ウイリアム・ネフは、「このままではクラブは崩壊する。君が毎週立ち上がり、楽しく歌ってこの危機を救ってくれ」と印刷屋のハリー・ラグルスに懇願します。ラグルスは当時流行っていた歌を何曲か音頭を取って歌って以来、クラブの団欒は甦り、これが何年も続いて、例会での合唱はロータリーの伝説となりました。

ロータリーソングは、世界で140曲以上あります。 日本最初のロータリークラブは、1920年創立の東 京ロータリークラブで、日本にはロータリーソング

DISTRICT 2500 JAPAN THE ROTARY CLUB OF OBIHIRO NORTH

がないので、「ロータリーソング」として英語のまま 歌ったそうです。その後日本語によるロータリーソ ングを求める声が高まって、歌ができていきました。 日本での有名どこのロータリーソング5曲。というか、 私はこの5つの曲しか知りませんが。古い順に先ほど 話の中に出てきた「奉仕の理想」1935年、「我等の 生業」同じく1935年、「手に手つないで」1952年、「そ れでこそロータリー」1953年、一番新しいのは、「四 つのテスト」で1973年(昭和48年)にできました、 意外に遅いですね。それと同じ1973年に作られたロ ータリーソングとして、「日も風も星も」があります。 この歌は当時東京世田谷RCの会員であった、楠本憲 吉が作詞、作曲が今2020年のNHKの朝ドラ「エール」 の主人公である古関裕而によって東京世田谷ロータ リークラグの創立10周年記念事業としてつくられた そうです。古関裕而は昭和50年に同クラブの第14代 会長を務めたそうです。

さて、今日は、6月19日「ベースボール記念日」 1846年のこの日、公式の記録に残る史上初の野球の 試合がニュージャージー州で行われたそうです。

今日は延びていたプロ野球の開幕です!プロ野球の 組織は、意識したんでしょうか?

それでは、以上をもって、今日の会長挨拶とさせ ていただきます。

ありがとうございました。

■会務報告 樹幹事 荒木

帯広北RC、年度末最終夜間例会開催のご案内 日時 令和2年6月26日(金)午後6時30分

場 所 ホテル日航ノースランド帯広

- ※7月以降の例会も短縮例会を予定しております。 出欠をその都度取らせていただきますので、ご協 力よろしくお願いします。
- ※帯広美術館から招待券2枚が届いておりますので、 ご希望の方は幹事までお問い合わせください。
- ■委員会報告 曽我 浩昌 親睦家族委員長



令和2年6月26日(金)午後6時30 分に開催されます年度末最終夜間例会につ きまして、かなりスペースを空けながら行 うこと、あとお酒を注ぎに行ったりは禁止

ということでやらせていただきます。厳戒態勢の中 でお酒を飲むというようなことになるんですけども せっかくなので楽しんできたいなと思います。よろ しくお願いします。

■ニコニコボックス 南出 雅樹 副会長 高田 義久 会員 村上 道隆 会員

■荒木幹事からのご挨拶

ミ内

昨年7月から幹事に就任いたしまして6月まで来た

というとこでございます。



この一年間振り替えさせて頂きますとは 昨年の7月から新年度がスタートしたとこ ろでございます。スタート早々、例会開始

の前ですけども山口会員のご逝去という大変なとこ ろがありまして、これが幹事としての最初の仕事は 全く思ってもいませんでした。その後新年度が始ま り第2回目の例会にガバナー訪問という大変な行事も ございました。

親睦委員長の活躍により道新花火大会、クリスマ ス例会を無事終了することができました。特定の会 員に負担をかけることになったので色々反省点もあ って次年度以降にまたこの反省を活かしていければ なと思っていたところは昨年で結局花火大会が最後 になってしまったということがまた予想外のことで ございました。

また、経済センタービルの移転に伴いまして帯広 ロータリー事務局が移転したんですが運悪く帯広北 クラブが幹事クラブあったためにちょっと私の方が 中心になって動かなければならなかったんですがこ の利害の調整もちょっといろいろあったのが思い出 と残ってます。

その後昨年としては10月には釧路で地区大会が開 催されまして多くの会員が参加いただきました。本 当にありがとうございました。

12月には、仁科会員のご逝去という大変不幸なこ ともございました。

1月には、新年交礼会、2月には7クラブ合同例会 がありました。

2月からは、新型コロナウイルスの影響で例会が 中止になり、幹事として、中途半端になってしまっ たことは残念に思います。

幹事としての最も大事な仕事は自分のクラブの会 員の情報氏名などを送信してこれを国際ロータリー 報告することですが、帯広5クラブは全て事務局に お任せさせていただいてますので、その点は感謝申 し上げます。

新型コロナウイルスの影響で、他のクラブでは退 会者が少なくないところもあるようですが、帯広北 ロータリークラブは今のところ退会者は少人数に止 まっているかと思います。またの昨年までの行事が 大きく変わってしまうところがり次年度は0からの手 探りのところもお世話があるかと思います。会員の 皆様ご協力いただきまして、帯広北ロータリークラ ブを盛り上げていただければと思います。

今年一年どうもありがとうございました。

■次週のプログラム予定

「年度末最終夜間例会」

SAA ■閉会宣言 真勝 松岡

■点鐘 松原 光一 会 長

〈月曜日〉 広尾RC:日高信金広尾支店 〈水曜日〉 帯広RC:ホテル日航ノースランド〈木曜日〉 足寄RC:足寄銀河ホール21

〈**火曜日**〉 芽室RC: めむろーどセミナー 帯広東RC:ホテル日航ノースランド

■出席報告/及川 悟 出席委員長

会員数	計算に用いる 会 員 数	ホームクラブ 出 席 数	メークアップ	欠	席	出席率

帯広南RC:北海道ホテル

上士幌RC:川村福祉会館 音更RC:ハピオ木野

清水RC:清水町中央公民館 帯広西RC:北海道ホテル